

**Medienmitteilung:**

Basel, 3. Juni 2022

Flüchtlingstag der Region Basel, Samstag, 18. Juni 2022, Liestal Allee

**«Willkommen in der Schweiz – Wir sind für alle Geflüchteten da» –  
«Traditionen, die verbinden? – Brücken bauen über Kultur und Begegnung».**

Die vier Hilfswerke der Region Basel, Rotes Kreuz Baselland, Rotes Kreuz Basel-Stadt, Caritas beider Basel und HEKS Geschäftsstelle beider Basel, informieren am diesjährigen Flüchtlingstag, Samstag 18. Juni 2022, in Liestal über die aktuelle Lage im Asylbereich. Mit dem Motto «Traditionen die verbinden? – Brücken bauen über Kultur und Begegnung» wird die Integration von Geflüchteten in der Region thematisiert. Expert/-innen, Politiker/-innen und Personen aus der Praxis diskutieren und zeigen auf, wie über gelebte Traditionen Brücken zwischen der Aufnahmegesellschaft und den Ankommenden gebaut werden können. Eröffnet wird der Anlass von der Regierungsrätin Basellandschaft, Kathrin Schweizer und dem Regierungsrat Basel-Stadt, Kaspar Sutter.

Weltweit sind weiterhin rund 84 Millionen Menschen auf der Flucht. Diese Zahl steigt jährlich. In den letzten Jahren erhielten mehr als die Hälfte der Menschen, die in der Schweiz einen Asylantrag gestellt hatten, die Anerkennung als Flüchtling oder wurden in der Schweiz vorläufig aufgenommen. Mit dem Ukraine Konflikt ist die Anzahl der Schutzsuchenden noch gestiegen. Damit längerfristig das Ankommen und die Integration dieser Menschen gelingt und ein gutes Zusammenleben möglich ist, sind sowohl die Geflüchteten als auch die Schweiz und ihre Einwohner/-innen gefordert.

Der Flüchtlingstag der Region Basel ist ein Begegnungsanlass für die gesamte Bevölkerung. Nachdem dieser mehrere Jahre im Kanton Basel-Stadt durchgeführt wurde, findet er 2022 in Liestal im Kanton Basellandschaft statt. Es ist uns wichtig, eine breite Öffentlichkeit auf die Flüchtlingsthematik aufmerksam zu machen und für Menschen, die bisher wenig Kontakt zu Geflüchteten hatten, Begegnungen mit ihnen zu ermöglichen.

**Human Library und «Stammtische» mit Expert/-innen und Politiker/-innen der Region Basel**

Die Besucher/-innen des Flüchtlingstags können am Morgen an unseren Stammtischen mit Expert/-innen und Politiker/-innen neue Aspekte des Flüchtlingwesens kennenlernen und ihre Fragen stellen. Ebenfalls können sich Interessierte in unserer «Human Library» mit Personen aus der Praxis und Betroffenen austauschen und ganz individuelle Gespräche führen.

**Vielfältiges Programm**

Wie jedes Jahr gibt es ausserdem ein abwechslungsreiches Bühnenprogramm mit Formationen sowie Künstler/-innen, die über Musik und Kunst die Begegnung zwischen Menschen von hier und anderswo leben. Den ganzen Tag über gibt es Aktivitäten für Kinder und die Besucher/-innen können sich an Essensständen mit Köstlichkeiten aus aller Welt verköstigen. Den Abschluss bildet der Auftritt von Black Tiger mit einem musikalischen Leckerbissen.

**Bühnenprogramm**

09:00 Uhr: Öffnung des Festgeländes	11:45 Uhr: Stammtisch mit Politiker/-innen beider Basel
10:00 Uhr: Grussworte <b>Kaspar Sutter</b> Regierungsrat Basel-Stadt <b>Kathrin Schweizer</b> Regierungsrätin Basellandschaft	12:30 Uhr: Tibetische Kindertanzgruppe 13:00 Uhr: Flamenco Schule Basel (Tanzshow) 14:00 Uhr: Daf Connection (Trommelmusik) 15:00 Uhr: Black Tiger (Rap)
10.30 Uhr: Human Library	16.00 Uhr: Ende des Anlasses
11.00 Uhr: Stammtisch der Expert/-innen	

**Veranstaltungsort/-zeit**

Liestal, Allee (Schützenstrasse), Samstag, 18. Juni 2022, 10-16 Uhr

## Auskünfte

Leitung Organisationskomitee  
Petra Huser  
Rotes Kreuz Basel  
Tel. 061 319 56 68  
petra.huser@srk-basel.ch

Medienkontakt  
Mathias Kippe  
Rotes Kreuz Basel  
Tel. 076 516 81 85  
mathias.kippe@srk-basel.ch

---

## Der Flüchtlingstag in der Region Basel wird organisiert von:

**CARITAS** beider Basel



Schweizerisches Rotes Kreuz  
Kanton Basel-Stadt



Schweizerisches Rotes Kreuz  
Kanton Baselland



---

## Mit freundlicher Unterstützung von:

- GGG Migration
- Jugendzentrum Liestal
- Kantonsbibliothek Liestal
- Oekumenischer Seelsorgedienst für Asylsuchende (OeSA)
- Schweizerische Flüchtlingshilfe
- Stadt Liestal
- Swisslos Basel-Landschaft
- Swisslos Fonds des Kantons Solothurn
- Swisslos-Fonds Basel-Stadt

*Die Flüchtlingstage gehen auf eine Initiative der Schweizerischen Flüchtlingshilfe SFH von 1980 zurück. Sie haben sich in den vergangenen Jahrzehnten zur wichtigsten Sensibilisierungskampagne für die Anliegen von Flüchtlingen in der Schweiz entwickelt. Die regional durchgeführten Anlässe fördern den gegenseitigen Austausch und die Begegnung. > [www.fluechtlingstage.ch](http://www.fluechtlingstage.ch)*